

LA VOZ

DIARIO GRAFICO DE INFORMACION



LUCENA.--1) El arcipreste señor Carzon, alcalde señor Cuenca y el director de la Casa de Socorro, en el acto de la bendición de dicho establecimiento.--2) Niños y niñas que componen la Colonia escolar lucentina que se encuentra en Fuengirola. (Fotos Ariza)

"LA FABRIL CORDOBESA"

Fabrica de mosaicos hidráulicos.---Almacén de materiales de construcción
 Álvarez Vázquez y Compañía S. en C.
 Carrera de las Ollerías sin número Teléfono 645.—Córdoba

PLAZA DE TOROS IDEAL CINEMA

Espectáculo preferido por el público selecto
 Gran función para hoy viernes 7 de Agosto de 1925
 A las diez de la noche.—Cine y Varietés.—3.ª y 4.ª partes de la quinta jornada y es-
 ceno de la 1.ª y 2.ª de la jornada sexta, continuación de la gran serie "El secreto de Alta
 Roca.—Éxito de la notabilísima pareja de baile Hermanos Fagán.—Gran éxito de la
 aplaudida cancionista Teresita Silverdi, artista predilecta de las señoras.

STADIUM TEATRO.-

Compañía de grandes atracciones y cuadros
 y revistas Gari-Uset
 Función para hoy viernes 7 de Agosto de 1925.
 A las diez de la noche.—9 notabilísimos artistas, 9.—Magnífico decorado. Gran presen-
 tación. Inagotable repertorio.

SALON SAN LORENZO.-

Arroyo de San Lorenzo, número 8
 Función para hoy viernes 7 de Agosto
 Gran éxito del célebre cantador de flamenco Antonio Márquez (El Granadino), que en
 franca y leal competencia cantará en unión del notable cantador especialista en fandanguillos
 Luis Aidana (Niño de Azuaga).—Extraordinario éxito de la popular agrupación
 Los Bernal y sus excentricos Perico, Revoltosa y Rafael. Todas las noches variación
 de programa.—A las diez de la noche.—PRECIO, 50 CÉNTIMOS.

SALON VARIEDADES.-

Calle Obispo López Criado num. 5, antes
 Dormitorio (San Agustín)
 Función para hoy viernes 7 de Agosto de 1925
 A las diez de la noche.—Despedida de la gran agrupación artística Los Melgarejos.—
 Despedida del notable cantador de flamenco clásico Félix Gallardo.—Éxito clamoroso
 de Les Torres Imperio. Duetistas, parodistas y bailarines.—Últimas actuaciones del
 su rival rey de los fandanguillos El Sevillanito.—Éxito reconocido del notable tocador de
 guitarra José Osuna (El Mellizo).—Precios: Preferencia, 0'70; Sillas, 0'50; Grada, 0'20.
 —El sábado dos importantes debuts, dos.

KIOSCO DE LA FUENSANTA.-

Función para hoy viernes 7
 de Agosto de 1925
 A las diez de la noche.—Éxito de la escultural banarina Margarita Gómez.—Éxito de
 la gran atracción los SANTANAS, popular agrupación sevillana.—Precio: Preferencia,
 0'50; General, 0'20.

Observaciones meteorológicas

Datos facilitados por la estación del Ins-
 tituto correspondiente al día 6 de Agosto.

En veinticuatro horas

Temperat.ª m.ª al sol y al aire libre	39'80
" " a la sombra " " "	33'60
" " mínima " " "	17'60
" " media " " "	25'60
Oscilación	16'00
Agua de lluvia en milímetros	0'00
Agua evaporada en milímetros	10'80

Observaciones a las siete de la mañana

Altura barométrica en mm. a 0º	752'50
Temperatura a la sombra	22'20
" " de termómetro hum.º	16'60
Tensión del vapor	10'70
Humedad relativa	53'00
Estado del cielo	despej.º
Dirección del viento	N. E.
Fuerza	ventolina
Recorrido en 24 horas	220'00

Aproveche usted la rebaja de precios que
 hace EL MÉRITO por fin de temporada y en-
 contrará cosas de verdadera ocasión.

Pedid Vino Moriles

Fino Criado

Representante en Córdoba: Don Félix Cas-
 tro Mata.—Avenida de Canalejas, 7, bajo.
 Se desean representantes con buenas
 referencias.

Anuncios económicos

Hasta cinco líneas, 50 céntimos

An Corset Français.—Se hacen corsés so-
 bre medida. Elegante corsé forma Imperio.
 Fajas higiénicas para descensos y enfer-
 medades del vientre o riñón, aprobada por
 los médicos. Gran surtido en géneros de al-
 ta novedad, tanto en telas como en adorno-
 s. Esta casa tiene los mismos adelantos
 de las corseterías de París.—Alfonso XIII,
 número 38. Teléfono 92. Córdoba.

A los señores bañistas de Puencallente se
 les recomienda que si quieren viajar con
 comodidad se dirijan al acreditado empresa-
 rio de automóviles, Fernando Rodríguez
 Molina, calle Calvario, 37, Marmolejo. Es-
 criban con anticipación, y seguidamente re-
 cibirán detalles del viaje.

A moneda urgente, se hace de todos los en-
 seres de una casa y se arrienda el piso.
 Razón Obispo López Criado, 1.

Bomba Multicelular.—El mejor elevador
 de aguas. Sustituye con ventaja a toda
 clase de BOMBAS, norias y otros sistemas,
 siendo la más económica, no precisando re-
 paraciones, y siendo su duración ilimitada.
 Puede funcionar a mano, con malacate y con
 toda clase de motores. Pueden verse funcio-
 nar todos los días, y a cualquier hora, en el
 llano de Vista Alegre (donde estará el gana-
 do esta Feria) talleres de carros de Antonio
 Texonteras. Pidan detalles y referencias de
 las que ya tenemos instaladas al represen-
 tante general para Andalucía, Antonio del Pe-
 dro, Relojero, Córdoba.

Camioneta.—Se vende una Ford seminue-
 va. Para verla y tratar, en el Llano del
 Pretorio número 3.

En la calle Sevilla número 4 se arriendan
 locales, dos con magníficos salones, propios
 para oficinas, tiendas, almacenes o cosa
 análoga.

Ladrillos huecos y macizos, de todas di-
 mensiones se sirven a domicilio, desde
 8'50 pesetas el ciento en adelante. Almacenes
 Santa María. Ollerías, sin número.

Pérdida de una petaca de piel de jabalí co-
 sida por fuera con cuero. En una cara lle-
 va un jabalí de plata y en la otra un venado
 dibujado a pluma. A la persona que la en-
 tregue en Carnicerías número 10 se le gra-
 tificará con 15 pesetas.

Restaurant Buenos Aires, de José Monroy
 (frente a la Estación M. Z. A.)—Servicio
 a la carta y por cubiertos. Gran surtido en
 meriendas para viaje. Abierto a todos los
 trenes. Camás para viajeros.

Rótulos de esmalte.—De la acreditada fá-
 brica La Esmaltadora Bilbaina. Se hacen
 en todos colores, formas y tamaños. Siem-
 pre brillantes, imborrables, nuevos y lim-
 pios. Para pedidos: F. Serrano Olmo, suce-
 sor de Serrano y Obregón, calle Ambro-
 sio de Morales, 10. Teléfono 212. Córdoba.

Se desea local capaz para cinco o seis au-
 tos Ford. Enviar proposiciones a Duque
 Fernán Núñez 25.

Relojería Royal.—(Junto al Círculo de la
 Amistad). Relojes en oro ley contrasta-
 dos desde 60 pesetas; de bolsillo desde 8,80
 pesetas; de pared desde 60 pesetas. Composi-
 turas garantizadas baratísimas. Local del
 Pay-Pay.

Se vende una hermosa luna para escapara-
 te, dimensiones 1'85 metros en cuadro.
 Darán razón en Concepción, 16. Casa Re-
 mington.

Se vende la alameda negra de la Isla de So-
 to Alto, a dos kilómetros de la Estación
 F. C. de Villafranca de Córdoba. Para verla
 y tratar, con S. Ortiz, en dicho pueblo.

Venta.—El día veintitrés de Agosto próximo
 en la notaría de don Gerardo de la Mora,
 Baena, dando principio a las diez de la ma-
 ñana, se venderán los bienes que correspon-
 den al Hospital de Jesús Nazareno, por he-
 rencia de doña Dolores Beredas y Morens,
 situados en el término municipal de eto-
 ciudad y las casas de la calle de la Palme-
 de la misma procedencia. Pliego de condi-
 ciones está a disposición de cuantos desean
 examinarlo en dicha notaría.—Baena 14 de
 Julio de 1925.—El Patronato del Hospital.

Varios.—Se desea comprar finca rústica
 con casa, en el ruedo y término de Córdo-
 ba. Desde el día arriendan pisos y habita-
 ciones. Los interesados tratarán directamen-
 te con don Manuel Rodríguez Moreno, calle
 de Santa Victoria, 2.

Informaciones de anoche

La ciudad de los Califas

III.

Los académicos cordobeses

La Academia de Córdoba hace años que eligió por su director a uno de sus miembros más preclaros, a una de sus figuras más eminentes. Y no debe estar arrepentida de su elección, porque bajo su dirección y con la colaboración activa de los señores Vázquez, Torre del Cerro, Carbonell y Castejón su actividad intelectual en los últimos años la convierte en vivo fermento de toda acción docente y en propulsora de toda empresa cultural.

Don Manuel Enriquez Barrios ha hecho de la Academia el objeto de sus más predilectos amores y a su gestión debe la secular corporación la subvención del Estado, destinada en su integridad a las publicaciones, esencialmente cordobesas, y a la adquisición de libros con que enriquecer su nutrida biblioteca.

Enriquez Barrios tiene el cálido afecto de sus paisanos, pues bondad, talento y cultura unido a una brillante posición social y económica, son cualidades que pocas veces se dan reunidas en un mismo sujeto.

Director general de Primera enseñanza durante siete u ocho meses, su cordobesismo y generosidad pusieron de manifiesto en la multiplicación de escuelas, hasta duplicar el número de las que a la sazón existían; en la creación del Museo Pedagógico, en la declaración de oficiales dada a los estudios del Conservatorio de Música, en la organización de la Escuela Maternal, en la agregación de una sección industrial a la Escuela de Artes y Oficios... En otros mil pequeños beneficios que entregó a su ciudad natal con la más rara de las modestias, con la sencillez del buen ciudadano que no busca oropes ni ridículas vanidades, sino llana y simplemente la satisfacción de un sentimiento filial hacia la tierra en que se ha nacido.

Por la contextura ideológica del mundo moderno se tiende a expandirse en exhibiciones y estímulos exteriores. Diríamos que el pecado más saliente de nuestro vivir contemporáneo es la falta de austeridad, la carencia de recogimiento, falta y carencia que se notan en todos los sectores y de manera manifiesta en el intelectual.

Antítesis de esta modalidad es Enriquez Barrios, espíritu de fina curiosidad, templado por la cultura y cálidamente enamorado de su ciudad natal, de cuya historia y espíritu es cantor elocuente, de florida y exquisita palabra creada al calor de una severa formación universitaria y de continuas y bien seleccionadas lecturas.

Córdoba admira sin distinción de clases a toro cordobés benemérito, el señor Vázquez

Aroca, de ciencia sólida forjada en una vida consagrada al estudio y que ha hecho de él uno de los más eminentes maestros de nuestra enseñanza secundaria. Es el señor Vázquez un hombre menudo y nervioso, de cerebro dotado con las mejores cualidades para el saber y que renunció a la coyunda matrimonial para no distraerse en sus tareas de elaborar por su Instituto, que ama como a su propia casa; por su Academia, de la que es secretario perpetuo, y por su Córdoba, de la que es en la actualidad uno de sus más preclaros hijos. Su cátedra es fino tamiz por donde sólo pasan inteligencias despiertas y todo en él trasciende a claro y noble saber. Hasta el balcón de su casa lo tiene convertido en observatorio astronómico.

Mas si el lector que se interese por estas «intimidades» de la vida cordobesa, quiere conocer uno de los hombres jóvenes de más eficaz actividad, de más recia intelectualidad y de mayor y mejor producción científica de la provincia, menester será que digamos unas palabras del ingeniero de minas don Antonio Carbonell y Trillo Figueroa.

El señor Carbonell, en su labor profesional, es honra del Cuerpo a que pertenece y de toda la benemérita clase de ingenieros; como geólogo, sus admirables trabajos sobre la provincia de Córdoba le colocaron en primera fila entre los de nuestra patria y, por último, como investigador de nuestro pasado prehistórico proclaman sus excepcionales condiciones, los trabajos monográficos en que expone sus frecuentes hallazgos, sin dejar de mencionar el famoso cráneo prehistórico del tipo «Neardenthal», que fué objeto de apasionadas discusiones a raíz de su descubrimiento.

Discípulo del gran Malladas, ha sido nombrado recientemente miembro del Comité nacional para el próximo Congreso de Geología, habiendo realizado con este motivo trabajos en tal número y calidad que bastarían por sí solos a consolidar un prestigio.

Y no podía faltar en nuestra Academia el paciente investigador de los archivos, constante rebuscador de los viejos papeles y buscador perspicaz de vidas pasadas. Papeles y documentos que creemos muertos porque hasta su color nos parece reflejado por la muerte y en los que se ofrecen al curioso y al sabio latidos de vidas pretéritas, escenas de otro tiempo en que pasiones, dolores y emociones, tenían, como hoy, numerosos protagonistas; fragmentos del vivir de la humanidad reducidos hoy a viejos protocolos, a cartas empolvadas o a manuscritos maltratados por el tiempo y sucesivas generaciones de polillas y ratones.

Nuestro beneditino se llama José de la Torre del Cerro y para probar su extraordinaria cultura, su documentado cervantismo y su escribir digno de un discípulo de nuestro Príncipe de los Ingenios, ahí está su admirable monografía acerca de «la ascendencia cordobesa de Cervantes».

Con decir que el señor la Torre dedica tres o cuatro horas diarias a sus investigaciones en los archivos, sin perdonar los domingos y días festivos, con afirmar que es uno de los miembros más eminentes del Cuerpo de archiveros (Cuerpo que es orgullo de nuestro país, porque gracias a él se conservan y se conocen los tesoros de nuestra historia), y con hacer constar que de Góngora y de la familia del vate cordobés tiene recogidos cientos de documentos inéditos, tendrá el lector clara idea de los trabajos de este hombre modesto y culto como pocos.

No es posible hablar particularmente de los académicos don José Amo, que ha vivido intensamente la vida de Córdoba y que ama románticamente a su país natal; Luque Morata, uno de los brillantes prestigios de la medicina cordobesa y que a su ciencia une un ingenio peregrino de narrador inimitable; el doctor Ruiz Maya, de cultura múltiple y original; el doctor Rodríguez, en el que se descubre un seguro investigador perdido para nuestra ciencia por las exigencias de la medicina profesional; Rey Díaz de esclarecido linaje intelectual, actual cronista de la ciudad, fervoroso del pasado de Córdoba, conocedor de la historia de cada piedra y de la tradición de cada rincón de su solar patrio, historias y tradiciones que cuenta a sus paisanos con pluma brillante; el conde de Casa Chaves, Azorín, Orti Belmonte, etc., etc.

Dos figuras académicas hemos dejado para ocuparnos de ellas en otros artículos: don Rafael Castejón, uno de los valores más positivos de la Córdoba contemporánea y que inició hace años la idea de una Exposición hispano-africana en su ciudad natal, y el señor Priego López, cuyo nombre va unido al desenvolvimiento pedagógico de la capital.

Otros muchos nombres son omitidos, pero todos constituyen elementos fundamentales de esa neurona de exquisita sensibilidad que se llama Academia de Ciencias, Bellas Letras y Nobles Artes de Córdoba...

¿No sería interesante que este grupo de hombres escogidos fuese conocido en Málaga? ¿No sería preciosa labor de aproximación un cambio de hombres e ideas entre las dos capitales andaluzas? La Academia de Córdoba y la Sociedad de Ciencias de Málaga debieran, siguiendo su brillante tradición, poner en práctica este programa.

Antonio Gil Muñoz.

Los tejidos y confecciones de EL METRO son tan acreditados como la leche y la manzana de la Granja Eulalia.

HACIENDA

Pagos para mañana

Por la Tesorería de esta Delegación de Hacienda se harán efectivos los libramientos a favor de los señores siguientes:

Don José Díaz, don Lucas Navarro, don Salvador Vigo, don Luis Ansorena, don Horacio Echevarrieta, don Rafael Roca, don José Benito, doña Teresa Casado, don Leopoldo Elías, don José de la Torre, don Salvador Llorente, don Joaquín Ariza, don Miguel Tortosa, don Manuel de la Rosa, don Manuel Serrano, don Julio del Río, señor inspector de Sanidad, señor jefe de Vigilancia, señor jefe de Seguridad, señor jefe de Telégrafos, don Fidel Lacoba y don R. Pérez.

Presupuesto de gastos del Ayuntamiento para el ejercicio económico de 1925-1926

Capítulo 5.º — Artículo 2.º — Relación número 18. — Recaudación y agentes. — Personal: Un recaudador municipal con el haber anual de 1.500 pesetas; al mismo por quebranto de moneda, 500; un auxiliar 3.º con el haber anual de 2.000; para abonos de quinquenios al personal comprendido en este artículo, 200; para abonar los honorarios al perito encargado de los reconocimientos de calderas, motores y demás instalaciones análogas, cuya exacción figura en los ingresos de este presupuesto, 1.000. — Total, pesetas 8.200.

Capítulo 6.º — Personal y material de oficinas. — 1.º: de oficinas centrales, pesetas 208.151; 2.º: de otras oficinas, 19.700. — Total del Capítulo, 227.851 pesetas.

Capítulo 7.º — Salubridad e higiene. — Aguas potables y residuarias, 385.482.50 pesetas; limpieza de la vía pública, 135.250; cementerios, 87.305; laboratorio y análisis de alimentos, 50.796.51; epidemias, 2.000; saneamiento de terrenos, 2.000; higiene pecuaria, 1.120. — Total del capítulo, pesetas 663.954.01

Capítulo 7.º — Artículo 1.º — Relación número 21. — Aguas potables y residuarias. — Fontanería: Jornal de 5.50 pesetas de un oficial práctico, 2.007.50 pesetas; idem de 5 pesetas diarias a tres peones prácticos, 3.475.

Material y obras: Para satisfacer el abastecimiento de aguas y los dividendos de los veneros de Santo Domingo y los que fueron del Cabildo Catedral, 35.000 pesetas; para útiles, material y demás del servicio de fontanería, 4.000; para reparación e instalación de bocas de riego y demás gastos de este servicio, 15.000.

Pozos negros y alcantarillas: Para el servicio de materias fecales que tiene a su cargo el Ayuntamiento y entretenimiento de cloacas y alcantarillas, 26.000 pesetas; para zeta para desinfección de urinarios, etc., 1.000; para la construcción de evacuatorios y reparación de urinarios y demás gastos de este servicio, 50.000; para los gastos de vigilancia del Guadalquivir en época de baños al personal que se nombra, 2.000; para acometidas de alcantarilla de aprobadas y las que se proyecten, 130.000. Aguas para los gastos que ocasione el mayor abasteci-

miento de aguas de la población, 115.000 pesetas. — Total 385.482.50 pesetas.

Capítulo 7.º — Artículo 2.º — Relación número 22. — Limpieza de la vía pública. — Personal: Jornal de 4 pesetas diarias a dieciocho barrenderos municipales, 26.280 pesetas; un mecánico jefe para el servicio de tanques con el jornal de 10 pesetas, 3.650; dos chauffeur con el de 8 pesetas diarias cada uno, 5.840; un ayudante de mecánico con el de 4 pesetas 1.460; doce mangueros con el de 4 pesetas uno, 17.520.

Material: Para el necesario de los barrenderos y mangueros municipales, 15.000 pesetas; para gasolina, lubricantes y demás accesorios para los tanques automóviles de riego, 10.000; para uniformes del personal comprendido en este artículo, 3.500; para jornales extraordinarios para limpieza de calles y plazas, 12.000; para satisfacer el servicio de limpieza pública, contratado por cinco años, que terminan en 31 de Marzo de 1928, 40.000. — Total, 135.250 pesetas.

El Trabajo de los niños en China

La señora Adelaida Anderson, ex-inspectora del Trabajo en la Gran Bretaña, que acaba de llegar a este país después de un viaje alrededor del mundo, ha publicado un interesante artículo en la revista «Informaciones Sociales» — órgano de la Oficina Internacional del Trabajo — correspondiente a julio, referente a la Recomendación de la Comisión del Trabajo de los niños en Shanghai.

Durante los años 1923 y 1924, la señora Anderson pasó muchos meses en China estudiando las condiciones del trabajo en este país y formó parte de la Comisión de Shanghai. Pronunció varias conferencias, principalmente en la Universidad de Pekín. Además, celebró varias entrevistas con ministros y altos funcionarios del Gobierno central de Pekín, y también con algunos gobernadores provinciales.

Incluye en su artículo un resumen de los textos de la Comisión de trabajo de los niños y formó las siguientes conclusiones:

«No hay que olvidar que las normas cuya aplicación persigue continuamente la comisión y que deben establecerse en el más breve plazo posible, fueron determinadas en 1919 por la Conferencia de Washington. La comisión recomienda que todos los reglamentos que se inspiran en las decisiones de Washington y sean realmente aplicados en las fábricas chinas de todo el país, tengan carácter inmediatamente obligatorio en el «settlement», medida que implicaría eventualmente la desaparición del trabajo nocturno, reducción de la jornada de trabajo, prohibición del empleo de niños menores de doce años y otras reformas que constituirían un verdadero progreso desde el punto de vista de la situación de la mano de obra y su rendimiento. La comisión recomienda, con especial interés, de la aplicación del reglamento por una provincia vecina entera su adopción por el «settlement», bajo reserva de las modificaciones que se quieran introducir en aquél.»

EL METRO no te fiarán nada, ni te darán muestras ni generos a vistas, pero te venderán artículos buence a precios baratos.

De la provincia

Una reyerta

Los vecinos de Puente Genil, aguadores de oficio, José Galero Aimada, de 75 años, y Emilio Palos Ramírez, de 65, cuestionaron en la mañana de ayer por rivalidades del oficio, resultando ambos con erosiones y contusiones en la cara y en las manos, de las que fueron curados en la Cruz Roja.

Las lesiones fueron pronosticadas de leves.

La benemérita de Puente Genil detuvo a los aguadores y con el correspondiente atestado fueron puestas a disposición del Juzgado municipal de aquella villa.

Un mendigo como hay muchos

En la casa cuartel de la guardia civil de Fuente- Palmera ha denunciado el vecino de aquella villa, Ignacio Rus Córdoba, a José Vayas González, mendigo de profesión, porque éste le ha amenazado de muerte repetidas veces.

El mendigo quedó detenido por la benemérita.

Un detenido

La guardia civil de Espejo, dando cumplimiento a las órdenes dictadas por el juez instructor militar de la plaza, ha detenido al vecino de la misma Gregorio Regadera Pino, imponiéndole 15 días de arresto subsidiario, por no haber pasado las revistas reglamentarias de los años 1923 y 1924, respectivamente.

«Esta es la mía»

Antonio Ruiz Marín, vecino de Puente Genil, vió un coche parado ante el cementerio, y dijo: «Esta es la mía».

Se subió en el pescante, emprendiendo vertiginosa carrera hacia la estación. Después volvió al lugar donde ocupó el coche en circunstancias tan raras, encontrándose con el cochero, Manuel López León, al que insultó y golpeó hasta que perdió las fuerzas.

El «gracioso» Antonio fue detenido por la guardia civil y puesto a disposición del Juzgado municipal.

TRIBUNALES

Juicios para mañana

Ante la Sección segunda tendrá lugar la vista de la causa del juzgado de Pozoblanco, por tenencia de armas, contra Eustaquio Carbonero y otro; defensor, señor Pavón; procurador, señor Márquez.

Otra del juzgado de Posadas, por tenencia de armas, contra Francisco Hernández; defensor, señor Molina; procurador, señor Usano.

Sentencias

Por la Sección primera se ha dictado sentencia en la causa del juzgado de la Derecha, por lesiones, contra Ana María Ruiz Ortiz, condenándola a dos meses y un día de arresto mayor y 125 pesetas de indemnización.

— Per la Sección segunda se ha dictado sentencia en la causa del juzgado de Puente Obajuna, por homicidio por imprudencia, contra Federico Villalba Núñez. Absuelto.

Sección religiosa

Santoral y cultos de hoy

Día 7.—Viernes. Santos Cayetano, cf. y fd.; Donato, ob. y mr.; Alberto de Sicilia, confesor.

Vida de San Cayetano.—Fue este Santo natural de Vicenza, en el señorío de Venecia, hijo del conde Gaspar de Tiene y de María Porta, y cuando nació, le ofreció su madre a la Virgen Santísima. Desde niño fue cordial devoto suyo, y tuvo vivísimos deseos de ejercitarse en todas las virtudes. Teniendo veinticinco años; en una heredad suya erigió una ermita para que los labradores tuviesen un sitio próximo donde oír Misa, y allí cuidaba del perfeccionamiento de su alma. Teniendo el Papa Julio II noticias de su virtud y nobleza y conocimientos, le honró con la dignidad de Protonario apostólico y le hizo su camarero. Ordenado de Sacerdote, regresó a su Patria, y allí con sus bienes fundó algunos hospitales para los enfermos y pobres apesados. Por inspiración de Dios volvió a Roma, y anhelando la perfección, trató de fundar una Orden que no tuviese rentas y que solo viviera de la Providencia divina; Orden que hoy se llama de los «Clérigos regulares Teatinos», y la aprobó el Papa Clemente VII en el año 1524. Fue tanto el fruto que obtuvo en su iglesia, que le llamaban «cazador de almas». Invertía ocho horas diarias en la oración, y encontrándose en Santa María la Mayor de Roma celebrando la Vigilia del Nacimiento de Jesucristo, se le apareció la Virgen con Jesús en los brazos, pasándole a los de Cayetano. Le favoreció Dios con espíritu de profecía, y después de sufrir persecuciones murió el 7 de agosto del año 1547, a los sesenta y siete años de edad y veintitrés de fundación de su Orden, siendo canonizado por Clemente X en 1673.

Jubileo de las Cuarenta Horas.—Continúa el turno en la parroquia del Salvador y Santo Domingo de Silos, costeado por doña Dolores y doña Carmen Fernández por su hermano don Antonio.

Corte de María.—Los antiguos asociados y personas devotas de la Virgen, visitarán en este día 7, viernes, a Nuestra Señora la Divina Pastora en la Trinidad.

“Boletín Oficial”

Gobierno civil.—Por la Inspección provincial de Sanidad se establecen medidas para evitar que lleguen a los cauces públicos residuos que enturbien o infecten las aguas de que se abastecen las poblaciones.

—Se hace público que en los días 22, 24, 25 y 26 del actual se verificará la contrastación de pesas y medidas en el partido de Priego de Córdoba, empezando por este Ayuntamiento y siguiendo por los de Fuente-Tójar, Almedinilla y Carcabuey.

Alcaldía Constitucional de El Carpio.—Anuncia pública subasta para contratar la exacción municipal por pesas y medidas.

Jefatura de minas.—Hace público que por don Daniel Arenas Serrano, vecino de Azuaga, se han solicitado 50 pertenencias de la mina denominada «San Daniel», de mineral hulla, sita en el término de Belmez y paraje denominado Dehesa de Samaniego.

Sección de Pósitos.—Declara incurso de apremio de primer grado a los individuos que se citan deudores del Pósito de Santaella.

MILITARES

Pasaporte

El capitán del regimiento lanceros de Sagunto 8.º de Caballería, don Francisco J. Alfaro Alaminos, ha solicitado pasaporte a fin de tomar parte en un concurso hípico.

A incorporarse

Se interesa de Capitanía que se incorpore con urgencia al regimiento reserva el capitán destinado al mismo, don Manuel Cantos Caro.

Presentado

Procedente de Madrid, se ha presentado en este gobierno militar el capitán de caballería don Emilio Medina Molto.

Con permiso

Se ha presentado el alumno de intendencia don Santiago Roldán Casileri, el cual se encuentra en ésta en disfrute de permiso estival.

A Madrid

Ha marchado a la villa y corte, con permiso, el oficial segundo de oficinas militares, afecto a la Junta de clasificación, don Francisco Mellizo Mata.

Nombramiento de habilitado

En la orden de la plaza del día de hoy se dispone que los tres oficiales retirados por Guerra, remitirán sus votos a este gobierno militar, a fin de nombrar habilitado de los mismos.

NOTA OFICIOSA

Junta provincial de Abastos

En el gobierno civil nos han facilitado la siguiente nota:

Por disposición del gobernador civil-presidente, los precios máximos a que han de venderse las patatas, a partir del día 8 del actual, serán:

Patata del país, kilo, 0.25 pesetas; idem colorada, 0.30.

Artículos de Molinerías. Sedas de Zurich garantizadas, Correas de algodón, cuero, cáñamo y balata. Aceites y Grasas lubricantes.

JUAN MIRÓ

Avenida de Canalejas, número 20

Colegio de S. Francisco de Sales (PP. Salesianos).—Córdoba
1.º y 2.º Enseñanza.

Internos, externos y mediopensionistas

Se dispone de personal de confianza para acompañar a los niños

CASANOVA

Retratos de arte - Ampliaciones - Fotopinturas
Gutiérrez de los Ríos, 55, cerca del Realejo

GOBIERNO CIVIL

De automóviles

Don Hermenegildo Ruiz Lopera, vecino de Priego, solicita se transfiera a su favor el automóvil adquirido a don Francisco Adame Hernández, y autorización para establecer un servicio de viajeros.

—El vecino de Alcolea don Emilio Berná Cataluña, solicita lo mismo que el anterior, del adquirido a don José Burgos Carrill.

—Don Miguel Sánchez Paló, vecino de Espejo, extiende la misma solicitud que los anteriores, del automóvil comprado a los señores Grande y Molina hermanos, vecinos de Córdoba.

—Don Camilo López Soler, vecino de Villa del Río, desea poner en circulación por las carreteras de España un automóvil de su propiedad y solicita la debida autorización

—El vecino de Córdoba don Esteban E. Laguna, solicita lo mismo que el anterior.

—Solicita autorización para conducir automóviles don Victoriano Lozano, vecino de Córdoba.

Sección provincial de Pósitos

Ha sido destituido el auxiliar don Francisco Guijarro Tienda, y nombrado para ocupar el referido cargo don Dámaso Valencia Cuerva.

Licencias de caza

Se han expedido licencias de caza a favor de los señores siguientes:

Don José Pérez Conde, don Antonio Losada García, don Rafael Cintas Sánchez, don Juan Verdegay Villegas, don Bernardino Mateo Florián y don Gumersindo Serrano Olmo, vecinos de Córdoba.

Pasaportes

Solicitan autorización para trasladarse a Francia, los vecinos de esta capital don Enrique Sainz y señora.

Visitas

Esta mañana, recibió, el gobernador civil, en su despacho oficial, las siguientes visitas:

Delegado gubernativo de Aguilar, don Daniel Aguilera, director de «El Defensor»; alcalde de Hinojosa, delegado gubernativo de Lucena, delegado gubernativo de Pozoblanco, diputado provincial don Alfonso Linares, alcalde de Castro del Río y don Manuel Enriquez Barrios.

REGISTRO CIVIL

Nacimientos

Derecha.—Juan Francisco González García.

Izquierda.—José Blanco Rubio.

Matrimonios

Derecha.—Manuel González García con Francisca Baitanas Nieto, Eugenio Mateos Parren con Francisca Lozano Alcaide.

Defunciones

Derecha.—Pedro Navarro López, de seis meses.

Izquierda.—Isabel Muñoz Romero, de 45 años.

PÁGINAS PARA LA MUJER

ELENREDO

—Cuidado con el hombre; pues no lleva tres botones en la manga que parecen tres anzuelos!

—Puede que sea verdad, serrana; porque para mí tiene usted cara de trucha.

—¡Adiós, Venus!

—Adonis, querrá usted decir...

—Lo que quiero es que desenrede usted pronto los flequillos del pañolón.

—¡Mira que estaría bueno que taviéramos que irnos juntitos a casa!

—Entonces, Pedro Botero, cerraba las puertas del infierno.

—¿Por qué dice usted eso, vecina?

—Porque para castigar a las almas, las iba a mandar a nuestra casa.

—¿Tan mala suegra íbamos a tener?

—¿Quiere usted acabar?—Y dando un fuertísimo tirón, quedése Soledad libre de aquel hombre, no sin dejar unos cuantos flequillos enredados en la bocamanga de su interlocutor.

Al día siguiente:

—¡Eh, señora! ¿Que pasa un transeunte por la calle!

—¿Que pasa quien...?—dijo una buena moza asomando la cabeza por entre las varas de azucenas y macetas de albahaca que adornaban el balcón más serrano de todos los balcones andalices.

—¡Casi ná! Que me ha puesto usted la chaqueta como si estuviera hecha con pellejos de pasa.

—Con eso encoge, mi amigo, porque el difunto era mayor...

—Mira que regar las plan... ¡Ah, usted es la del pañolón!

—Tadavía me están doliendo los flecos que se llevó en los botones.

—Como hilillos de oro los tengo muy guardados en casa.

—Ahora me entéro yo que es usted platero.

—Y que la voy a hacer un estuche.

—¡Bueno, adiós!

—¡Bueno, adiós!

—¡Bueno, adiós!

—¡Bueno, adiós!

—¡Bueno, adiós!

—¡Bueno, adiós!

—¡Bueno, adiós!

—¡Bueno, adiós!

—¡Bueno, adiós!

—¡Bueno, adiós!

—¡Bueno, adiós!

—¡Bueno, adiós!

—¡Bueno, adiós!

—¡Bueno, adiós!

—¡Bueno, adiós!

—¡Bueno, adiós!

—¡Bueno, adiós!

—¡Bueno, adiós!

—¡Bueno, adiós!

—¡Bueno, adiós!

—¡Bueno, adiós!

—¡Bueno, adiós!

—¡Bueno, adiós!

—¡Bueno, adiós!

—¡Bueno, adiós!

—¡Bueno, adiós!

—¡Bueno, adiós!

—¡Bueno, adiós!

ganta gitana canturrea coplas populares de un marcado filosofismo andaluz, y recostado en la pared que medio alumbra el farolillo, un hombre, al parecer autómatas, repite invariablemente al final de cada estrofa.

—¡Olé! ¡Olé! ¡Olé!

—¿Pues no se parece este hombre a la Catedral de Cádiz!

—¿Eso va conmigo?

—¿Con quién si no?

—¿...!

—Que repite usted las cosas diez y ocho veces por minuto.

—Pues no se asuste usted, morena, que cien veces la he de decir que la quiero, y me van a parecer pocas.

Ni que decir tiene que Antonio se había acercado a la reja adoptando una de esas posturas clásicas tan jaleadas por pintores y poetas; sombrero de ala ancha echado hacia atrás; un pie cruzado sobre el otro y las manos a la altura de la cabeza bien agarrada a los floridos barrotes.

—Y qué cierto es que las palabras, como las carezas, unas se enredan a las otras sin dejar de salir hasta la última en confuso tropel! Y cuando de tiempo hay muchas cosas guardadas dentro del alma, dara el entredado largas borlas, que parecen minutos a los felices enredados.

Así, por fuerza, debió ocurrírsele a aquellos dos nuevos amigos, porque si los primeros rayos del sol no los anunciara la llegada del nuevo día, tango para mí que una dentro y otro fuera de la reja, estarían aún diciéndose por lo bajo esas cosas tan bonitas propias de una primera noche de amor.

Razones hay, muy poderosas, para decir que de esto y no de otra cosa fué de lo que hablaron, porque... a los pocos años de esta escena, Antonio y Soledad miman a un pequeño de pelo rubio y azulado ojos que llora desahogado sencillamente porque tiene shipo; mal tan corriente en los niños y contra el que ha sabido encontrar muy buen remedio la povidaxis popular.

—Soledad de mi villa, ponte al chiquillo en la frente un mechoncito de lana.

Y me consta que la buena madre, no poniendo a mano otra cosa mejor, puso sobre la frente del pequeño, mojado en su propia saliva, uno de los flecos que en otro tiempo quedaren enredados en los botones de la bocamanga de su interlocutor.

Eugenio Bustos.

Tu imagen

No se aparta tu imagen de mi vista aunque ponga mi empeño en conseguirla, y en lugar de olvidarte, en todas partes tu imagen adorada sólo miro.

Es inútil que borre tu recuerdo y deje de pensar que te he querido; que aunque sufre viviendo en el pasado sólo gozo sintiendo ese martirio.

Y comprendo que nunca he de olvidarte, que ya será en recuerdo mi camino; que tu imagen querida, será siempre; que siempre te quiero, porque es mi sueño.

Paquita Montilla.

En nombre de la moda

El caso no deja de ser curioso. El modernismo, que nadie lo ha definido todavía, que nadie sabe donde empieza y donde termina, que no tiene más que leyes absurdas o por mejor decir caprichos y desvergüenzas que se hacen leyes de modernismo, esto de que nadie sabe nada, cautiva y adueña de tal modo los corazones que a un lado quedan la moral, los sentimientos sensatos, la religión y las buenas costumbres.

Siempre desde que el mundo es mundo las familias han vivido la vida de la sociabilidad. Dios creó al hombre para eso; para ayudarse, para compenetrarse, para tratarse. Y este trato continuo, este trato diario trajo consigo la armonía entre las costumbres de unas familias y las costumbres de las otras. «La familia—escribe el señor Mas en su *Tratado de Sociología*—establece las costumbres por medio de esta unión. De aquí en adelante los usos y las tradiciones de las antiguas tribus, matriarcados y patriarcados, desaparecerán poco a poco para dar paso a la vida de la sociabilidad y de la relación».

Pero lo que no creó esta unión, lo que no creó esta sociabilidad, fué, el desentramado moral y material en que vivimos, fué la relajación en el seno mismo de la familia llevando a ella las perversiones y degeneraciones de todos los vicios.

Pues bien, una de las costumbres que siempre han existido y existirán es la costumbre de los bailes.

Ya los Concilios de Toledo dieron sobre este particular una orientación que indica ya el progreso de aquel entonces en estas cosas. Se sentaba en la doctrina de dichos Concilios, que, el hecho del baile no es malo, es decir no está prohibido como tal acto material, y prueba de ello es, que David bailó delante del Arca al ser trasladada. Pero lo que si se observa en los Concilios con sano juicio y recta razón es que el acto de bailar lleva consigo un peligro por los pensamientos a que da lugar, por la manera de ejecutar el baile o danza.

«Estos danzantes sin velo—dice el Abate Millot—ejecutan sin pudor danzas y bailes en las que unidos los cuerpos, juntan caras y en franco abrazo dan vueltas sin cesar».

Pero lo que más es de extrañar no es este descaro de la juventud, al que piadosamente pensando se le podía encontrar la disculpa de la ignorancia de la juventud, que siempre ha sido loca. Es la pasividad, la tranquilidad de ánimo, el descanso de conciencia con conocimiento de causa de esas madres que entregan a sus hijas a cualquiera, dándolas ocasión y poniéndolas en el precipicio. Y para demostrar esto el insigne poeta Selgas escribía en cierta ocasión una narración de la cual es esta escena.

Acabó de ver a su hija, decía un caballero a cierta noble dama, abrazada a su novio. Y la señora entrecruzada cruzó el salón en busca de su hija, apenada y llorosa, prometiendo un severo castigo. Pero al poco rato volvía satisfecha y sonriente, dando

por toda explicación estas palabras: No sea usted bromista; es que bailan. Y, efectivamente, así era.

Sin duda por esto escribía un lord en su testamento a sus hijos: «Abí os dejo mis riquezas. Nadie mejor que vuestra conciencia os dictará el buen uso que de ellas teneis que hacer, por lo cual yo nada os digo. Lo que si quiero hacer os constar es que si alguna vez pensais en contraer matrimonio lo hagais con doncella que jamás haya bailado.»

Conocimientos útiles

La hinchazón de los pies producida por una larga caminata, desaparece tomando un baño de pies algo largo, en una cocción de hojas de saúco con un puñado grande de sal.

También se puede emplear un cocimiento de hojas de nogal, con sal gorda en abundancia.

Las manchas de barro en el paño se quitan empapándolas en vinagre puro; luego se aclaran con agua clara, y se pone a secar al aire libre.

Jabón dentífrico

Timol, 1 gramo; extracto de ratania, 4; glicerina, 24; magnesia calcinada, 2; bórax, 16; esencia de menta, 4; jabón medicinal, 80.

NOTAS LOCALES

Defunción

En Málaga, donde residía, ha fallecido el señor don Nicolás Jiménez Medina, del comercio de aquella plaza, padre político de nuestro buen amigo don Nicolás Callejón López, quien con motivo de esta desgracia, está recibiendo muchas manifestaciones de pésame de sus numerosas amistades, a las que unimos la nuestra más sentida.

De viaje

Anoche salieron en el expés de Madrid, con dirección a Epila, el doctor Navarro y su distinguida esposa, que van a dicha población con motivo del fallecimiento ocurrido en la misma de su señor hermano político el sabio catedrático de la Universidad Central y académico don Mariano Gaspar Remiro.

Delegado interino

Durante la ausencia del señor delegado de Hacienda, se encargará de esta Delegación el administrador de Rentas públicas don José Alberti Rodríguez.

De veraneo

Ha marchado a Rota (Cádiz), acompañada de su señora e hijo, para pasar una temporada, nuestro querido amigo don Manuel Amaro.

—Anoche, en el expreso, salieron para Málaga don Francisco Rosas, acompañado de su señora doña Rosario Carrillo y sus bellas hijas Rosario y Julia, donde pasarán una temporada.

Un joven se cae de un columpio y se produce heridas de consideración

Esta mañana el joven de 18 años de edad José Romero Muñoz, domiciliado en la calle del Buen Pastor número 15, tuvo la desgracia de caerse de un columpio donde se hallaba haciendo gimnasia, situado en su propio domicilio.

Trasladado a la Casa de Socorro, los médicos de guardia señores Ortiz y Luna y el practicante señor Merino apreciaron a José una herida contusa y conmoción cerebral.

El estado del herido fué calificado de pronóstico reservado.

Romero Muñoz, una vez curado convenientemente, pasó a su domicilio.

DESDE RUTE

Fiestas infantiles.—Con gran animación y entusiasmo se vienen celebrando verbenas infantiles en casa de don Manuel Villén, rico propietario de ésta.

Adornado el patio de estilo andaluz, y todo él exornado de farolillos y banderitas, es una alegría ver, a la turba infantil danzar a los acordes de un sexteto. Mediadas las verbenas, se han rifado: La primera noche, un bonito búcaro de esencia, tocándole en suerte a la niña Amelia Cruz. La segunda noche, una caja de esencias y jabones, volviendo a recaer en la misma simpática Amelita. Hubo gran profusión de dulces, vinos y licores. Destacóse sobre todo la gran simpatía y amabilidad de los señores de Villén, en atender a sus pequeños invitados, prolongándose las verbenas hasta altas horas. Allí vimos reunidas a las monisimas niñas Sofía y Faustina Villén, Pepita y Lina Cruz Jiménez, Amelia Cruz, Pepita Roldán, Anita García, Marcela Guerrero, Pepita Rueda, Carmen Eciija, Gloria Pérez y Pepita Jiménez, y a los niños Jorge Villén, Jorge Estrada Alcántara, Juan José Navajas, Antonio Roldán, Práxedes Cruz Jiménez, Paco Eciija, Mariano Pérez, Carlos Torres, Mariano García, Antonio Peso, Francisco Salto y Agustín y José Tirado, reinando entre ellos cordialidad y entusiasmo sin límites.—C.

Desde Alcaracejos

Servicio de viajeros.—La empresa automovilista «Los Pedroche» que por causas de todos conocidas, y ajenas a su voluntad, suspendió recientemente sus servicios de viajeros y transportes entre Córdoba, Pozoblanco, Villanueva de Córdoba, Hinojosa, Belalcázar y pueblos intermedios, ha reanudado éstos, reorganizando su personal, adquiriendo nuevos coches de la acreditada marca «Saurer» que son una maravilla de sólida construcción, gran lujo y confort.

A la empresa, a su culto gerente don José Torres y a su administrador don Sebastián Muriel, que están recibiendo numerosos plácemes y enhorasbuenas, me la suya, tan sincera como efusiva, *El Corresponsal*.

Sucesos y denuncias

Entre ellas

En la calle de Isabel II, donde habita, ha sido detenida Josefa Carmona Bello a requerimiento de su convecina Magdalena García Rivas.

La primera hace a Magdalena constantemente blanco de sus iras y este es el origen de la detención.

Supuesto autor de un hurto

Ha sido detenido José Maestre Alvarez; supuesto autor del hurto de varios décimos de lotería al vendedor ambulante, Antonio Sorrache Porras.

Detención de un reclamado

Miguel Caballero Pérez Rico ha sido detenido por hallarse reclamado por el juez de instrucción de la Izquierda de esta capital.

Casa de Socorro

Han recibido asistencia facultativa en dicho centro benéfico, las personas siguientes:

Natividad Rodríguez Osuna, contusiones y erosiones en ambos antebrazos; Antonio Ramos Martín, distensión ligamentosa en el pie izquierdo; Rafael Palacios Fernández, herida contusa en la región occipital; Francisco Alvarez Bravo, herida consusa en el parietal izquierdo; Francisco Extremera Platero, ligera erosión en el muslo derecho por mordedura de perro; Rafael Cortés Torres, reducción de una hernia; Carmen Benavides, herida contusa en el antebrazo derecho; Manuel Benítez Gutiérrez, herida por mordedura de perro; Carmen Vayas Roldán, herida contusa en la región occipital, y Antonio Perabá Doblás, herida incisa en el dedo índice de la mano derecha.

Fuego en el campo

Un incendio en la huerta de Palomarejo

En las primeras horas de la mañana de hoy se produjo un voraz incendio en el caserío de la huerta de Palomarejo, que en este término municipal pertenece al señor Duque de Santoña y que lleva en arrendamiento el antiguo hortelano José Rodríguez.

Avisado el administrador del predio, don Manuel Varo Repiso, se presentó en los primeros momentos, así como concurrieron los operarios de las fincas próximas y algunas parejas de la guardia civil de caballería, procediéndose a los trabajos de extinción y lográndose a las cuatro horas de incesantes esfuerzos que quedara localizado el fuego a las ocho de la mañana, después de haber sido pasto de las llamas el pajar que estaba lleno de este artículo, y parte de la cuadra y el tinahón.

La finca estaba asegurada.

Se desconocen las causas originarias del siniestro, en el que por fortuna no ha habido que lamentar desgracias, sino únicamente las pérdidas materiales, que son de alguna consideración.

Información telefónica

El almirante Morgado conferencia con Primo de Rivera en Tetuán

El Directorio desmiente en una nota oficiosa todas las noticias publicadas acerca de negociaciones de paz con Abd-el-Krim.-El almirante Morgado y el contralmirante Guerra confieren en Tetuán con Primo de Rivera.-Una fiesta en el acorazado francés "Voltaire" y otra en un buque italiano.-Un viaje de estudio del comité antipalúdico de la Sociedad de las Naciones.-El viaje de Martínez Anido.-Vives y Barrera por el valle de Aran.-Riquelme marcha en avión a Rabat para asistir a unos funerales.-Otras noticias.

De Madrid

Madrid 6. de las 15 a las 19 h.

El Gobierno desmiente en una nota oficiosa todas las noticias acerca de supuestas negociaciones de paz con Abd-el-Krim

Al mediodía se facilitó a los periodistas que hacen información en la Presidencia una nota oficiosa, que dice:

«No son ciertas las noticias de paz con Abd-el-Krim, publicadas estos días en casi toda la Prensa extranjera, ni tampoco los textos de los telegramas publicados referentes a posibles negociaciones en Tetuán. Si hay un telegrama en el que un periódico hace referencia a la nota oficiosa publicada por el ministerio de Negocios Extranjeros de Francia, hecho circular por la Agencia Havas.

El Directorio hace suyo el texto de esta nota oficiosa del Gobierno francés, y expone, que no hay nada verídico en las noticias de conversaciones de emisarios, ya que en Marruecos no se sigue otra pauta que la convenida en la conferencia celebrada en Madrid. Lo que sí sucede, es que hay elementos interesados en desvirtuar las noticias, intentando el fracaso de la obra mancomunada de Francia y España en Africa.»

Comisionados que visitan a Magaz

Esta mañana estuvo en la Presidencia una comisión del pueblo de San Martín de Valdeiglesias, acompañada del gobernador civil de Madrid, señor Semprún, que fué a interesar del presidente interino del Directorio la prolongación hasta el pueblo del ferrocarril de Villaprada.

Los comisionados salieron satisfechísimos de la cordial acogida que les dispuso Magaz, el cual les dijo que informaría el asunto de conformidad con sus peticiones.

También estuvo en la Presidencia el embajador de Francia, conde de Peretti de la Rocca, el cual conferenció por espacio de una hora con el general Gómez Jordana sobre asuntos de Marruecos.

El despacho del presidente

A las diez y media llegó Magaz a la presidencia, manifestando a los periodistas que no tenía ninguna noticia que comunicarles, porque reinaba tranquilidad en toda España.

Magaz despachó con los subsecretarios de Estado y Marina, y después recibió numerosas visitas.

Autorizando una suspensión

Las Diputaciones provinciales han sido autorizadas para suspender la tirada de las listas electorales que le remitan durante el mes actual las oficinas de Estadísticas, hasta que se publique otra disposición por el Directorio, ordenando la realización del servicio.

Muerte de un catedrático ilustre

En el pueblo de Epila (Zaragoza) en donde se encontraba desde hace algún tiempo atendiendo al restablecimiento de su quebrantada salud, ha fallecido el sabio Mariano Gaspar Remire, catedrático de legislación hebrea de la Universidad Central.

El finado era autor de numerosos libros y famoso investigador, teniendo realizados diversos trabajos de gran interés.

Era académico de número de la Academia de la Historia y correspondiente de la Lengua.

Tenía 50 años de edad y durante su vida se consagró al estudio de la lengua arábiga y a investigaciones, en lo que era una verdadera autoridad.

Dos niños gravísimamente electrocutados

Esta mañana en la clínica del distrito de la Latina fueron curados de gravísimas quemaduras dos niños que habían resultado electrocutados.

Uno de ellos, llamado Angel Alvarez Marqués, de 10 años, y el otro, Lorenzo Ramírez, de 13, se encontraban en las orillas del río Manzanares, en las cercanías de la fábrica Hidroeléctrica, cogiendo nidos de golondrinas, provistos de un alambre; pero tuvieron la desgracia que éste tocase a uno de los cables de energía eléctrica, recibiendo una formidable descarga, que les hizo caer a tierra sin sentido.

Unos operarios les recogieron en gravísimo estado, siendo trasladados sin pérdida de tiempo a la Casa de Socorro, en donde fueron convenientemente asistidos.

El estado del niño Angel Álvarez es desesperado, no así el de su compañero Ramírez, que se encuentra muy mejorado.

EL METRO siempre tiene artículos de ocasión y retazos. Y es la casa que más vende en Córdoba. ¿Por qué será?

Un viaje del comité antipalúdico

Invitados por el Gobierno español, y a propuesta del sabio doctor Pittaluga, miembro del comité de higiene de la Sociedad de las Naciones, ésta, en su última reunión ha acordado que la comisión especial del paludismo realice una visita de estudios durante el curso actual por varias regiones españolas.

Magaz habla con los periodistas del incidente en aguas españolas, cerca de Portugal

A las seis de la tarde llegó el marqués de Magaz a la Presidencia, diciendo a los periodistas que iba de uniforme, porque representaría al Directorio en el simpático acto que se iba a celebrar de depositar una corona en el monumento a los héroes de las guerras coloniales, acto al que asistiría también el presidente de la Cámara de Cuba.

Después el marqués de Magaz dijo a los periodistas que había leído los comentarios apasionados que hace la prensa portuguesa acerca del incidente ocurrido hace varios días en la barra del Guadiana, cerca de Ayamonte.

«Esto—agregó—me duele mucho más, puesto que en otras ocasiones han ocurrido serios incidentes en aguas portuguesas, en los que han resultado muertos marinos españoles y casi no se le ha concedido importancia por parte de aquella nación.

Entiendo—significó diciendo Magaz—que la prensa portuguesa antes de publicar las noticias debía ser más reflexiva y moderada.

Un periodista le dijo que los periódicos portugueses llegados hoy a Madrid se expresaban en términos menos apasionados y opinar que es necesaria la revisión del tratado de pesca.

Magaz sonriente dijo en tono admirativo: «Que más quisiera yo sino que eso sucediera!»

De Marruecos

Abd-el-Kader a Tetuán

Melilla 6. —Mañana marchará con dirección a Tetuán para asistir a la proclamación del nuevo Jalifa, al moro amigo Abd-el-Kader, acompañado del Santón de la Puntilla y de otros caides. También asistirá al acto el capitán Ferrer.

El almirante de la escuadra de instrucción llega a Tetuán y conferencia con Primo de Rivera

Ceuta 6.—Esta mañana en el torpedero número 17 llegó a este puerto el almirante de la escuadra de instrucción, Morgado, y el contralmirante Guerra, acompañados de sus ayudantes.

En un automóvil se trasladaron seguidamente a Tetuán, en donde celebraron una detenida conferencia con el general Primo de Rivera.

Esto invitó a almorzar a los marinos, y después regresaron a Ceuta embarcando en el torpedero número 17, que los condujo a Algeciras.

Funerales por un capitán aviador

Rabat 6.—Se han celebrado solemnes funerales por el alma del capitán aviador Sáinig, que falleció a consecuencia de un balazo cuando volaba con su aparato.

Los funerales fueron presididos por el mariscal Liautay y el general Riquelme, que se trasladó expresamente en avión desde Larrache.

Las tropas avanzan en toda la zona

Fez 6.—En la región del Uazan las fuerzas francesas han avanzado en una extensión de seis kilómetros hacia el Noroeste.

En otros frentes, las fuerzas francesas han limpiado de enemigos los puntos más extratégicos y las inmediaciones del camino de Fez.

También ha quedado abastecida la posición de Tamhanp, que desde hace algunos días se encuentra sitiada por los rebeldes.

Los aviones cooperaron al desarrollo de la ofensiva francesa ocasionando con sus bombardeos numerosas bajas a los rebeldes.

En el sector del Este la situación es estacionaria, habiendo conseguido los franceses ocasionar duro castigo a los rifeños.

En el sector Norte, el ascenso de la temperatura es formidable, haciéndose insufrible, por lo cual los soldados tienen a cada momento que refugiarse contra las iras de los potentes rayos solares.

Los caides acatan la jefatura de Abd-el-Krim

Tánger 6.—En una reunión de los principales caides de Axdir y Anghera, han acordado reconocer la jefatura de Abd-el-Krim y proseguir con todo entusiasmo la acción guerrera, cosa que pondrán en práctica a su regreso a las cabilas.

Fiestas en un barco italiano

Tánger 6.—En uno de los buques italianos surtos en el puerto se ha celebrado una fiesta de carácter internacional.

Asistieron el ministro de Italia, el consul de los Estados Unidos y representantes de España, Francia, Inglaterra y otras naciones.

La fiesta resultó brillantísima y cordial. Los buques de la escuadra italiana surtos en el puerto saldrán mañana.

De provincias

BARCELONA

La causa contra el ex-carabiniero Romero

Barcelona 6.—Se asegura que el juicio sumarísimo contra el ex-carabiniero José Romero, autor de la muerte del capitán de carabineros don Vicente Alonso, se celebrará, probablemente, cuando regrese de su excursión por el valle de Arán el capitán general de la región, señor Barrera.

El viaje de los generales Martínez Anido y Vives

Barcelona 6.—Hoy estuvieron en Luchón los generales Martínez Anido y Vives, subsecretarios de Gobernación y Fomento, y el capitán general de Cataluña Barrera.

Procedían del valle de Arán, donde asistieron a la inauguración de las obras del ferrocarril eléctrico a Puente del Rey.

Por la tarde estuvieron en Sutter Bagneres, donde fueron espléndidamente obsequiados y cumplimentados por el alcalde y por la colonia española.

Mañana irán al valle de Aran, donde se celebrarán diversos festejos en su honor.

Desde allí regresarán a esta capital por el puente de Rounaitua y carretera de Luchón a Barcelona.

CORUÑA

Fiestas en el "Voltaire"

Coruña 6.—A bordo del acorazado francés «Voltaire», buque almirante de la escuadra que se encuentra fondeada en este puerto, y organizada por los marinos, se ha celebrado una brillante fiesta, a la que asistieron numerosas personas de la aristocracia coruñesa.

Al acto asistió el general don Dámaso Berenguer, el cual, agradecido a las atenciones de los marinos, invitó a éstos a un almuerzo, acto que tuvo lugar esta mañana, reinando entre franceses y españoles la mayor cordialidad.

El almirante francés estuvo despidiéndose de todas las autoridades, pues la escuadra partirá mañana con dirección a otros puertos españoles.

SAN SEBASTIAN

La fragata "Sarmiento" aplaza un día su viaje

San Sebastián 6.—La fragata escuela de guardias marinas argentina ha enviado un radio anunciando que retrasa su entrada en este puerto por un día, para satisfacer los deseos del Monarca español de que toque un día en Santander para ir a visitarla.

Reina Victoria Hotel y Hotel Niza

MÁLAGA

Precios especiales para la temporada de baños.

GRANDES REBAJAS

Se sirven } Almuerzos a 4.50 pesetas
y comidas a 5.50 " "

Grave accidente del trabajo

Un obrero moribundo

Esta tarde, próximamente a las cuatro, ha ocurrido en las obras que se están realizando en el Pantano del Guadalmellato un grave accidente del trabajo.

A dicha hora, el obrero Rafael Castaños Bldaquez, de 33 años de edad y natural de Baeza (Jaén), subió sobre un alto montón de arena para tomar del mismo la cantidad precisa para hacer una mezcla de cal.

El montón se derrumbó inopinadamente y el infeliz obrero cayó en una profunda zanja, envuelto en una bala de tierra.

Sus compañeros, percatados de la desgracia, acudieron prontamente en su auxilio y tras grandes trabajos lograron extraerle antes de que sucumbiese por asfixia. Pero el desgraciado obrero había sufrido en la caída lesiones de tanta gravedad que desde el primer momento pudo observarse que ponían en grave riesgo su vida.

En un camión fué traído inmediatamente a nuestra capital y llevado directamente al Hospital de Agudos, en cuyo benéfico establecimiento recibió los primeros auxilios de la ciencia, que le fueron prestados por el médico de guardia D. Francisco Bergillos.

Este le apreció las siguientes importantes lesiones: conmoción cerebral y visceral, hemiplegia del lado izquierdo por probable fractura de la base del cráneo y fractura de la tibia y el peroné izquierdos, por su tercio superior.

El pronóstico es gravísimo y se desconfía que el infeliz obrero pueda sobrevivir a la importancia de las lesiones.

Del hecho se ha dado cuenta al juzgado de guardia.

Desde Belalcázar

Toma de posesión.—El día 3 del actual tomó posesión del cargo de secretario de este Ayuntamiento, el culto abogado don Práxedes García Ramírez, que ha sido elegido por esta Corporación municipal, en concurso de méritos entre cuarenta aspirantes al expresado cargo. Este vecindario confía en que la actuación del señor García Ramírez en la secretaría, ha de ser de gran provecho para el municipio. —Corresponsal.

Primera casa exportadora de cates tostado

Saiz y Martínez

Almacenistas importadores. Córdoba

HUDSON

Ventas al contado y a plazos

MANUEL G. PLAZA

Gran Capitán, 27 y 29

CÓRDOBA

Hijos de Miguel Gómez

Marqués del Boil, 5

El más acreditado restaurant de Córdoba, acreditado por su antigüedad, su esmero y su fama.

Informaciones de hoy 7

En el Ayuntamiento

La reunión de la Comisión Permanente

Ayer tarde, a la hora de costumbre, reunióse en la Sala capitular del Ayuntamiento la Comisión permanente en sesión ordinaria.

Ocupó la presidencia el alcalde señor Cruz Conde.

Asistieron los tenientes de alcalde señores Junquito Carrión, Bellido Luque, Gutiérrez Fernández, Revuelto Jiménez, García de la Plaza, Ferrer Torres, Eraso Betelu, Frajero Luque, el secretario de la corporación señor Carretero Serrano, y el interventor de los fondos municipales, señor Molina de Pozos.

Abierta la sesión por el presidente, dióse lectura al acta de la anterior, que fué aprobada.

Léese asimismo un oficio del delegado de Hacienda remitiendo el fallo dictado por el Tribunal económico-administrativo provincial en el recurso de alzada interpuesto por la Sociedad de Gas y de Electricidad contra la exacción del impuesto de rodaje en el ejercicio de 1924-25. El señor Cruz Conde dice que es el primer caso que se conoce de dar efectos retroactivos a una ley, y la Comisión permanente acuerda comunicar de oficio esta extrañeza al delegado de Hacienda.

Se da cuenta de una moción del alcalde proponiendo que la Comisión permanente determine el número de acciones que debe suscribir el Ayuntamiento del Banco de Crédito local de España.

El señor Cruz Conde, dice:

El Banco de Crédito local viene a ser como la Caja Central del Ayuntamiento. Se pretende que todos los Ayuntamientos de España tengan una acción o dos.

Al poner el de Córdoba una cantidad en el Banco, no significa despojarse de él. El Ayuntamiento de Madrid se quedará con un millón de pesetas.

La Comisión Permanente propone quedarse con 500.000 pesetas con cargo al presupuesto, caso de llevarse a cabo.

Otra moción del señor alcalde proponiendo que se convoque la oportuna subasta para contratar el arreglo de la segunda parte de caminos de las Ermitas, es aprobada.

Se aprueba el acta de los señores que han constituido la junta designada para juzgar los méritos de los aspirantes a la plaza de jefe de Negociado de segunda clase, proponiendo que se adjudique al oficial primero don Manuel Carretero Serrano.

Se acuerda adquirir una máquina calculadora, marca «Comptometer», para la oficina de Recaudación.

Se da lectura a un oficio del señor juez de primera instancia del distrito de la Derecha y presupuesto del señor arquitecto relacionado con las reparaciones necesarias en el local que ocupan los juzgados de instrucción. El arquitecto calcula las obras en 250 pesetas. Es aprobado.

Dáse cuenta de las modificaciones que

propone el arquitecto en el proyecto relativo a la variación del perfil transversal del paseo del Gran Capitán.

Las diferencias que hay entre las modificaciones presentadas y el proyecto actual, representan seis veces más facilidad para el tránsito, a favor de las primeras.

Léese un pliego de condiciones económico-administrativas para contratar en subasta pública las obras de adoquinado y acera del primer tramo del paseo del Gran Capitán, para convertirlo en Avenida, que oportunamente se dará a conocer en la Prensa local.

De un certificado de justiprecio sobre los terrenos que al reconstruirse la tapia del huerto de la Casa provincial de Socorro Hospicio han quedado en beneficio de la vía pública, queda enterada la Comisión Permanente.

Se aprueba otro certificado de recepción y liquidación de las obras de construcción de alcorques para los naranjos plantados en varias calles y plazas de esta capital.

Los repartos para el cobro de los dos tercios de importe de la construcción del alcantarillado de la calle Gondomar, y el relativo al pago del importe de la construcción del embalsamado de las casas contiguas al jardín de la plaza de Ramón y Cajal, se aprueban asimismo.

Se lee una memoria del señor concejal delegado y demás señores que redactaron el reglamento por que se rige la banda municipal de música proponiendo su reorganización y determinadas variaciones en dicho reglamento.

Entre las variaciones figura concedérsele jubilación al músico que tenga derecho a ello y abrir concurso para proveer plazas vacantes. Toda ella, muy interesante, la aprueba, por unanimidad, la Comisión permanente.

Apruébase una relación de los jornales y materiales invertidos en la semana última en las obras y servicios que se ejecutan por administración.

La Comisión permanente se entera de una moción del oficial del Negociado de Estadística dando cuenta de haberse terminado los trabajos de formación y copia del padrón de habitantes y proponiendo que se resuelva sobre la cuantía y forma en que han de ser retribuidos los individuos que en ellos han intervenido, y es aprobada. En cuanto a las gratificaciones a los empleados del Ayuntamiento que hayan intervenido en los referidos trabajos, la Comisión permanente las considera inoportunas, siempre y cuando que ellos lo soliciten, pues solo tendrá capacidad legal cuando el Ayuntamiento lo haga por propia voluntad.

El expediente relativo al pago de las devengaciones del delegado gubernativo de la zona de esta capital, es aprobado.

Se concede al señor secretario de la Cor-

poración un mes de permiso para atender al restablecimiento de su salud.

Queda sobre la mesa para su estudio una instancia de don Fernando Marín Fernández de Castro, solicitando que se le amplíe por un año más la excedencia que tiene concedida en el cargo de médico numerario de la Casa de Socorro.

Se aprueba una instancia de don Emiliano Santacruz Alvarez, solicitando su baja en el padrón de vecinos.

Una instancia de varios jóvenes de esta localidad solicitando que en los jardines de la Agricultura se instalen jaulas con monos para recreo de las personas que acuden a aquellos lugares, se aprueba con gran satisfacción por parte de la Comisión permanente, acordando verificarlo lo antes posible. El señor Cruz Conde hace constar que la instancia tenía cerca de 400 firmas de niños.

Los demás asuntos que figuraban en la orden del día y que ya conocen nuestros lectores, fueron aprobados.

Y no habiendo más asuntos de que tratar, el alcalde-presidente levantó la sesión a las nueve y cuarto de la noche.

Comentario breve

De sol a sol

La efeméride histórica que el día nos recuerda, la fundación del convento de San Martín en 6 de Agosto de 1635, en el solar donde más tarde pasearon sus pomposos mirriñaques nuestras románticas abuelas, en parte de la zona que es hoy la calle magnífica del Gran Capitán.

Para los buscadores de la noticia emocionante, día memorable. El obrero que experimenta el zarpazo de la fatalidad y en el lugar mismo, en la ocupación misma donde habitualmente hallaba el pan de su subsistencia, halla la desventura, se encuentra cara a cara con la muerte. El jovenzuelo que en su propio domicilio cae del columpio donde se divertía o donde ejercitaba sus fuerzas físicas, y sufre un accidente de aparatosos síntomas. El infeliz hortelano que ve destruido por el incendio su acopio de paja y las dependencias de la finca que labra.

Y para que todo sea triste y doloroso, la noticia doblemente funesta de la muerte de un sabio arabista, fuertemente ligado a Córdoba por vínculos de afinidad y por razón de sus estudios históricos, ahora truncados con gran daño para las letras patrias, el docto e ilustre Gaspar Remiro.

El Gazpacho de esta noche

Como se tenía anunciado, en los Jardines del Hotel Regina empezará el Gazpacho a las diez de esta noche.

Hijos de A. Pintado

Vinos de mesa. - Servicio a domicilio
Barroso, 9 Teléfono 285

Notas lucentinas

Buena resurgir. — ¡Casa de Socorro! ¡Colonia escolar! ¡Hermosas concepciones que entrañan la caridad oficial, practicada en favor de los desvalidos en forma digna.

El pasado día del apóstol Santiago tuvo lugar en ésta la inauguración y bendición de la primera Casa de Socorro lucentina, a cuyo grandioso acto asistieron todas las autoridades eclesiásticas, civiles y militares, presidentes de Círculos y todo lo más selecto y de valer de nuestra ciudad.

El alcalde don Jerónimo Cuenca, primero, y el galeno don Aurelio Amaró después, hicieron uso de la palabra, siendo felicítadimos por la institución de tan benéfico establecimiento, que la negligencia de los pasados municipios tuviera en el olvido.

El domingo otro acto simpático y altruista de nuestros municipios llenó a este pueblo de entusiasmo tal, que se dieron vivas a Lucena progresiva y a sus representantes, y fué la salida para nuestro mar del Sur de cincuenta niños de ambos sexos de las escuelas nacionales lucentinas.

A las once reuniéronse en las Casas Consistoriales los petits excursionistas, a cuyo cuidado marchaban los ilustrados maestros nacionales doña María Teresa Bonilla, radiante de belleza y de simpatías, y el querido amigo don José Aguado Renon, entusiasta de su carrera e iniciador de la excursión.

En el Centro de la Unión Patriótica donde hubo entusiasta recepción amenizada por voladores, música y desborde de alegría, fueron agasajados con un lunch los querubinescos escolares y cuantas personas asistían al acto, para los que, tanto el alcalde accidental don Juan Cuenca Burgos,

como el presidente del Círculo, general don Eloy Caracnel, tuvieron toda clase de atenciones.

En automóviles y coches fueron trasladados a la estación del ferrocarril, siendo aplaudidos por las calles del trayecto por cientos de personas, que con la alegría en los rostros despedían con aplausos a los escolares.

En la estación, donde vimos a toda la directiva de la Unión Patriótica y gran número de socios, al delegado gubernativo señor Lahoz, el Magisterio lucentino en masa, el Ayuntamiento, el Comercio la Industria y pueblo, avalorada esta multitud por bellas y distinguidas damas y señoritas de nuestra buena sociedad, que aplaudían el acto.

Nada más bello vimos en Lucena que el panorama encantador que en este día grato y memorable presenciámos en los andenes de la estación.

El mago del arte fotográfico, señor Ariza, sacó clichés de los preciosos escolares y de las personas más salientes.

Ya llegó la hora de los vivas y las palmas, de los abrazos y besos paternales, y allá marcharon alegres y clamorosos esos cincuenta niños, que por primera vez disfrutaban de la belleza del mar, que sin la filantropía de nuestro Municipio, quién sabe si jamás lo vieran.

Actos son estos que hacen sentir y pensar e inspiran ideas, que al desarrollarlas, quedarían mal parados los antiguos o ingratos hombres del pasado, que tanto y tanto pudieron hacer por su pueblo en los cuarenta años de su «dominación».

Nuestro aplauso entusiasta, sin regateos, a los organizadores de estos actos grandiosos, que ponen a esta ciudad aracelitana en el lugar que ocupa como primer pueblo cordobés. Por eso es el primero en Casa de Socorro y colonia escolar.

¡Caridad, benditas seas!

No dejare estas notas sin aplaudir a los dueños del servicio rodado lucentino, que en veinte minutos transportaron a la estación más de 200 personas sin el más leve incidente desagradable. — *Corresponsal.*

Instituto de Belleza

Gabinete para señoras, lavado de cabeza con secador eléctrico Volta, lociones de todas clases, corte de melenas, ondulación Marcel, manicura, tintes, masajes eléctricos, etcétera, etcétera.

Ondulación natural indefrisable o permanente, método "Eugene", el más perfecto de todos los conocidos bigoulli, a 4.50 pesetas. Personal competente y experimentado.

Casa de Modas MARGARITA FERNANDEZ

Victoriano Rivera, 1 (antes Plata). — CÓRDOBA

Biblioteca de LA VOZ (15)

JUAN PÉREZ ZÚÑIGA

Viajes Morrocotudos

En busca del "Trifinus Melancolicus."

bamos en cueros y no nos encontraron bolsillo ninguno en todo el cuerpo; y no podían tampoco sospechar que nos hubiéramos atrevido a comer un idolo hecho de una masa desconocida para ellos, sobre que no podían imaginarse en nosotros (que éramos personas decentes) semejante falta de respeto.

No fué una de las menores penalidades de nuestra empresa el aguantar aquella novena con todas sus consecuencias; porque hay que advertir como detalle que durante el acto no permitían que nos moviéramos, y parecía que todos los insectos de la comarca se habían dado cita en nuestras pintarrinjeadas carnes. Por otra parte, el fresco que corría agravó nuestro constipado, hasta el punto de vernos obligados a estornudar con frecuencia; y era cosa de oír cómo toda la masa de fieles coreaba nuestros estornudos diciendo: *Ora pro nobis*. A nosotros nos daba esto mucha risa y ésta se comunicaba a todos los ídolos de piedra y de éstos a los feligreses de carne, de modo que la novena, que empezaba en serio, terminaba en una juerga mística jamás vista en paraje alguno.

Por aquellos días se dejaba sentir en todo el término de Gondar una sequía lamentable y, a instancias de una profesora en partos, decidió el Consejo de Ministros sacarnos en rogativa pa-

ra que lloviera, o sacarnos los higados si no llovía. Nosotros quisimos quedar decorosamente, y no pusimos inconveniente en acceder, pero rogando que antes nos dieran la ropa y el equipaje, pues en éste llevábamos unos aparatos propios para provocar la lluvia.

Accedieron. Fuimos sobre unas andas procesionalmente con la ropa y el equipaje a los pies. Nos dieron una vuelta por el campo precedidos de unos trófeos muy raros y de una música inaguantable, y al ver desde la altura de nuestras andas una nube lejana, nos pusimos muy contentos creyendo poder complacer a aquellos zanguangos, y así se lo prometimos solemnemente a cambio de una evasión entusiasta, que consistió en tirarnos a la cabeza cuantos objetos encontraban a mano, con la particularidad de que cuantos más chichones nos hacían más creían que nos reverenciaban.

La nube se extendía al par que la noche avanzaba y nosotros veíamos cercana la deseada lluvia, pero al mismo tiempo nos intranquilizaba el color plumizo de la nube.

Y había motivo para ello, porque después de un trueno que nos dejó poco menos que sordos, se desató el pedrisco más espantoso que puedo imaginarse, en medio de la obscuridad más completa.

A todo esto, aún estábamos en cueros, y el agua nos refrescaba y a la vez nos quitaba las pinturas prerrafaelistas que habían tenido la bondad de distribuirnos por nuestras ebúrneas carnes. Una vez limpios y vestidos, protegidos por aquellas nieblas, escapamos a través de los campos sin ser vistos por la muchedumbre salvaje, pues parecía haberse vuelto loca en vista del desastroso y horrible de nuestra intervención en los asuntos atmosféricos.

Cuando llegó el momento en que los de Gondar vieron perdidas todas las cosechas y arrasada toda la población, nosotros nos encontrábamos a Dios gracias, a muchas millas del lugar de la catástrofe.

Mariano Gaspar Remiro

Dolorosamente impresionados por la infausta noticia, dábamos cuenta en nuestra edición anterior de la muerte de uno de los arabistas más sabios de España, del docto catedrático de la Central don Mariano Gaspar Remiro.

Desposado hace cerca de treinta años con una dama cordobesa, doña Elisa Jiménez Caro, Mariano Gaspar profesaba a Córdoba amor sin tasa.

Dedicado al estudio de lo que fué la dominación musulmana en Occidente, Córdoba y la historia del período árabe, fué para el sabio maestro punto de mira de sus diligentes trabajos.

De su competencia en lenguas orientales ha quedado una estela en su texto admirable de gramática hebrea estudiado en Universidades y Seminarios, y en sus admirables traducciones de Códices, de los que en estos momentos recordamos la que hiciera hace ocho años de algunos capítulos del manuscrito de «En-Nugari» obra en dos tomos, que Gaspar ha dejado a los estudiosos que escudriñar lo que fué la dominación árabe en España y Africa.

Gaspar Remiro, fundador en Granada, en donde antes fué catedrático, de un Centro de Estudios históricos, miembro ilustre de la Real Academia de la Historia, Correspondiente de la de la Lengua, socio de mérito de nuestra Económica cordobesa de Amigos del País, era uno de los más sólidos prestigios de la ciencia contemporánea. Por ello su muerte ha de ser calificada en todos los centros del saber de España y del extranjero como pérdida irreparable. Aún

le quedaba mucho por hacer y mucho hubiera hecho en el linaje de trabajos a que se consagraba, si la Parca no nos lo hubiera arrebatado.

Y decimos no nos lo hubiera arrebatado, porque Córdoba pudo tener por suyo a este diligente y versado arabista, ya que tanto quería y admiraba a esta ciudad y tanto se complacía en ilustrar la historia de su Edad de oro, que fué la historia del califato.

Duerma en paz el sabio.

Dos heridos ingresan en el Hospital

En el Hospital de Agudos ha ingresado ayer tarde Manuel Muñoz Torres, de 25 años, desbravador, que anteayer fué víctima de un accidente de equitación en el Campo de la Merced.

Sufre la fractura de la tibia derecha y una herida contusa en la región occipital, de pronóstico grave.

También ha ingresado ayer tarde en el Hospital de Agudos el vecino de La Carlota José Medel Jiménez, de 66 años, que sufre lesiones leves, a consecuencia de una caída casual sufrida en su domicilio.

Pennsylvania-Oil

U. S. A.

LUBRICANTES

Depósito de España: Braulio Laportilla, 4.—Córdoba.

Epilogo de un suceso

Muerte del obrero accidental.—El cadáver es conducido al Depósito

Anoche a las nueve, después de cerrada nuestra edición, dejó de existir el desgraciado obrero Rafael Castaños Blázquez, víctima del accidente del trabajo ocurrido ayer tarde en las obras del Pantano del Guadalmellato.

Inmediatamente se puso el fallecimiento en noticias del juez de instrucción, que dispuso el traslado del cadáver al Depósito judicial, para que le sea practicada la diligencia de autopsia.

Descanse en paz el desventurado obrero.

NOTAS LOCALES

La primera verbena

La primera verbena que podemos anunciar de las infinitas que se celebrarán mañana sábado, es la de la Sociedad «El clavel rojo», que comenzará a las diez y media de la noche en su domicilio social, Santa Marina núm. 8.

De viaje

En el expreso ha marchado a Aguilar de la Frontera el distinguido joven don Salvador Llamas Arjona, conocido sastre de esta localidad.

CAPARRÓS

Cafés, Caramelos

Azúcares estuchados

Artes gráficas

Suponemos que aquella gente seguiría estornudando, pero lo que es reirse, seguramente no se volvió a reir más.

Así terminó, de este modo tan ruidoso, inesperado y húmedo, nuestra estancia en Gondar.

Nos hizo efecto extraño, en el camino que emprendimos, el desnivel y la escabrosidad que el terreno iba presentándonos, porque hasta entonces todo había sido llano, hasta el carácter de casi todos los individuos con quienes nos habíamos tropezado, salvo las intenciones cortadoras de algunos antropófagos.

Fuimos salvando riscos, peñas y montecillos sin detenernos, pero sintiendo en el calzado una vaga inquietud, porque por allí tampoco abundan las zapaterías ni hay un pedicuro en cada esquina. Pero como compensación de esta contrariedad pedánea nos vimos sorprendidos agradablemente por unos trozos de cuarzo aurífero que hubieran hecho la fortuna de más de cuatro plateros apañaditos.

Cogimos algunos pedazos. Yo no conocía aquello, pero Xaudaró tampoco. Iba éste a larga distancia de mí y de pronto le oí decir: ¡Qué pepita me he encontrado!—Volvíme asombrado creyendo encontrarme a una bailarina amiga nuestra, que suele llamarse Pepita. Pero no era tal: se trataba de una pepita de oro, que formaba parte del mineral descubierto.

El famoso rapto de las sabinas, fué un rapto de las pepitas, llevado a cabo por nosotros con verdadero entusiasmo, pues acaparábamos muchos trozos de cuarzo, alguno de los cuales no llevaba consigo una simple y modesta pepita, sino toda una Josefa de primera magnitud.

Todo esto lo hacíamos sin detenernos apenas, pero cuidando no anotar las circunstancias del sitio para volver a él otro día más despacio y atracarnos de pepitas. Y no conseguimos la longitud y la latitud del paraje para que no vaya por allí el Ministro de Hacienda y cargue con las pepitas en su afán de cargar con todos.

Estábamos muy cansados de andar y tuvimos a bien guare-

cernos en una covacha que entre las rocas se hallaba construída por nuestra señora madre la Naturaleza. Encendimos una vela que habíamos robado cuando éramos santos y examinamos la cueva. En un principio creímos que estaba deshabitada y nos tumparamos en el musgo del piso, encontrando aquello tan confortable que sólo notamos la falta de un timbre y de un water-closet.

Sin embargo, en un saliente de la pared del fondo vimos brillar una cosa que nos pareció un botón; pero al aplicarle el dedo, notamos que estaba blando y movedizo y que al mismo tiempo lanzaba un chillido estridente seguido de una maldición y dos conceptos mal sonantes. Entonces caímos en la cuenta de que habíamos tomado por botón eléctrico el ojo de un apreciable vampiro que habitaba la covacha en unión de su distinguida esposa e hijos.

Acto seguido toda aquella gente volátil salió batiendo alas, apagando con su vuelo la débil luz que nos alumbraba y dejando, nos en las más densas tinieblas.

A tientas buscamos las cerillas entre el musgo y cogimos, sin querer, una cosa que tenía patas y se movía acompasadamente.

—¿Será el *trifinus* por casualidad?—nos preguntamos instantánea y simultáneamente.

Pero una voz misteriosa nos contestó:

—¡No! Soy un modesto galápago que vive aquí en clase de pupilo.

—Bueno; pues siendo así, haga usted el favor de buscarnos por el suelo la caja de cerillas y alumbrarnos.

A los pocos momentos nos traía en la boquita un fósforo encendido; y como quiera que ya habíamos descansado algo, buscamos la salida, dimos las gracias al galápago y proseguimos nuestro camino cuando a la sazón amanecía.

Dos días después, y sin que nada de particular nos ocurriera, a no ser la presencia algo lejana de un gorila en quien creímos reconocer a cierto pollo que hace el amor a una vecina nuestra



¡Bañarse en perfumes!

¿A quién no le agrada un baño perfumado? Pero tenga Ud. en cuenta que un buen chorro de Colonia Añeja no sólo perfuma deliciosamente el agua. Hace mucho más. Tonifica los nervios, da vigor a los músculos y proporciona una gratisima sensación de bienestar y frescura.

La Colonia Añeja es muy pura y concentrada. Se compone de alcohol neutro de 90 grados y esencias naturales de flores y frutas, combinadas con plantas silvestres.

Cuide Ud. de preparar el baño con un chorro de Colonia Añeja. Es una precaución cuyos beneficios notará en seguida. Compre hoy un frasco en cualquier farmacia, perfumería o droguería.

Agua de Colonia Añeja

Frasco, 2,50 - Litro, 15 ptas. en toda España.

El impuesto del Timbre a cargo del comprador.

PERFUMERÍA GAL
MADRID

Información telefónica

Ayer no se reunieron los vocales del Directorio para celebrar Consejo.-Jordana habla con los periodistas.-Los representantes cubanos dedican una corona de flores a los héroes coloniales.-La tercera de Feria en Vitoria.-Otras noticias.

De Madrid

Madrid 7, de la 1 a las 4 m.

El Directorio no celebró ayer Consejo

Ayer no celebró Consejo el Directorio.

Un periodista preguntó al general Jordana si había algo de cierto en la información publicada por el diario parisino «Le Matin» preguntando si Abd-el-Krim había recibido proposiciones de paz por parte de los Gobiernos de España y Francia.

El general contestó categóricamente que no era cierta esa noticia, repetidamente desmentida ya.

El embajador de Francia

En la embajada de Francia se ha facilitado una nota oficiosa diciendo que el embajador francés, señor Peretti de la Rocca, salió de Santander el día 30 de julio último por la tarde, dirigiéndose a Madrid directamente.

Hizo noche en el puerto de Pajares y siguió su viaje con dirección a Madrid, sin detenerse en el balneario de Liérganes, como equivocadamente se había dicho en la Prensa.

Devolución de cuotas

Se ha dispuesto que sean devueltas las cuotas que habían satisfecho para redimirse del servicio activo de filas cinco reclutas de la provincia de Córdoba.

Una sustitución

Por enfermedad del subsecretario de Instrucción se ha designado para sustituirlo interinamente al señor Gómez Nieva.

Aprobación de un presupuesto

Ha sido aprobado el presupuesto con la cantidad destinada por el ramo de Guerra a las obras de alcantarillado de la calle de San Felipe, plaza de Ramón y Cajal y calle Valladares, por afectar dichas obras al gobierno militar de Córdoba, importando el total de las obras 7.098 pesetas.

Un herido grave

En el Hospital provincial ha ingresado con heridas graves Juan Fernández Benito, natural y vecino de un pueblo de la provincia de Cáceres.

El lesionado, según pudo declarar, llevaba varios días sin encontrar trabajo, decidiéndose a pescar en el río, empleando un cartucho de dinamita. Este le explotó en las manos, causándole varias heridas en ambos brazos y en la cara.

Su estado es gravísimo.

Una corona a los héroes coloniales

A las siete de la tarde se celebró en el parque del Oeste el acto de depositar don Ramón Teidir, presidente de la Cámara de

representantes cubanos, una corona de flores en el monumento erigido a los héroes coloniales.

Asistieron al acto el marqués de Magaz en representación del Directorio; el alcalde de Madrid conde de Vallellano, los gobernadores civil y militar, los diputados cubanos que se encuentran en esta corte, la colonia cubana y numeroso público.

Asistieron fuerzas de la guardia municipal y de la benemérita.

Frente al monumento formó una compañía del regimiento de León, que rindió honores.

El señor Teidir pronunció un elocuente y sentido discurso en tonos altamente patrióticos, expresando su amor a España.

Magaz contestó con otro discurso concebido en análogos términos, haciendo votos por el estrechamiento de los lazos entre ambos países.

Seguidamente el representante cubano colocó la corona de flores, mientras la banda de música del regimiento de León interpretaba la Marcha Real y el himno cubano.

El Congreso catequista de Granada

El obispo de Madrid-Alcalá ha dirigido una brillante exhortación a los fieles de la diócesis para que asistan al Congreso catequista que ha de celebrarse en fecha próxima en Granada.

La Avenida de Cuba en Madrid

Acompañado del encargado de Negocios de Cuba, señor Fichard, el presidente de la Cámara, Teidir, estuvo en la Alcaldía visitando al alcalde, conde de Vallellano, para pedirle que a una Avenida de Madrid se le dé el nombre de Cuba.

El alcalde prometió que en la sesión primera que celebre el Ayuntamiento, presentaría una moción solicitándolo así de la Corporación, anticipando su creencia de que la moción sería muy bien acogida.

El bastón que regalan al alcalde de Madrid

El alcalde de Segovia, que se encuentra en esta corte, ha visitado al alcalde de Madrid, conde de Vallellano, para informarse de la fecha en que ha de ser entregado a éste el bastón de mando, que han de regalarle los alcaldes españoles.

El conde de Vallellano no fijó fecha, pero se cree que será la del veintidos de Octubre, en que se cumple el primer año de su actuación.

Detención de dos estafadores

Hace algún tiempo fueron detenidos dos individuos por infundir sospechas, suponiéndoseles autores de varias pequeñas estafas. Llámense los detenidos José María Ixol y Alonso Atienza, y se dedicaban, según ha podido comprobarse, a contratar anuncios en los telones de los cines por cuenta de una importante empresa de publicidad, que solo existe en la imaginación de los detenidos.

De Fregenal de la Sierra y otros puntos se han recibido denuncias contra dichos individuos apenas publicada la noticia de su detención.

Las cantidades estafadas eran relativamente pequeñas, pues oscilaban entre cuarenta y setenta y cinco pesetas.

De provincias

ALMERIA

Las corridas de Agosto en Almería

Almería 6.—Se ha ultimado el cartel de toros para las fiestas de Agosto en la siguiente forma:

Día 26.—Seis toros de la ganadería de Antonio Flores, para Cañero, Marcial Lalandia y Antonio Márquez.

Día 27.—Seis de Pérez de la Concha, para Belmonte, Márquez y Algabeño.

Día 28.—Seis de Pérez Tabernero, para Cañero, Lalandia y Tabernerito.

Vigas y hierros en

De todos los peraltes

Dirigir los pedidos a los almacenes de

ROSES Y BUSTILLO

Avenida Canalejas, 8.-Córdoba

GRANADA

Arrollado por un trillo

Granada 6.—Cuando se encontraba trillando en una era del término municipal de la Zúbia, el joven de 14 años Santiago Lara López, tuvo la desgracia de perder el equilibrio y ser arrollado por el trillo que guiaba.

El Santiago resultó con el fémur izquierdo fracturado.

Trasladado a ésta, ingresó en el hospital de San Juan de Dios, donde ha quedado encamado.

JAÉN

Robo en Huelma

Huelma 6.—En ocasión de encontrarse ausente de su domicilio el vecino de ésta Francisco Torres Gamez, le robaron del mismo varios efectos.

El juzgado entiende en el asunto.

SEVILLA

Los sacerdotes asirios

Sevilla 6.—El gobernador civil ha manifestado a los periodistas que los sacerdotes asirios no habían realizado ninguna estafa en Sevilla, pues la policía, enterada de la llegada de los extranjeros, los detuvo en una pensión de la calle de San Eloy, siendo trasladados a la villa y corte.

Toros en Viteria

La tercera de feria

Viteria 6.—Con un lleno completo se celebra la tercer corrida de feria.

Se juegan ocho toros de Villar para Márquez, Marcial Lalanda, Litri y Niño de la Palma.

Al hacer el paseo las cuadrillas el público silba a Lalanda.

PRIMERO.—Márquez veroniquea aceptablemente.

El toro cumple, recibiendo las varas reglamentarias.

Márquez banderillea; colocando un par de frente abierto, repite con otro par al cambio y trípate con un patito por dentro.

Con la muleta hace una faena adornada. Entra a matar; y deja una estocada buena (Ovación, oreja y vuelta.)

SEGUNDO.—Lalanda lo saluda con unas verónicas estupendas.

En quites se le ovaciona; también se aplaude al Litri en un quite valientísimo, y Marcial en su turno hace otro precioso.

Con las banderillas se adorna Marcial, y coloca dos pares superiores de poder a poder.

Lalanda, que se ha ganado al público a fuerza de valor y arte, coga la muleta y hace una faena superiorísima a dos dedos de los pitones.

Entra a matar y deja un estocotazo arriba que mata sin puntilla. (Ovación, las dos orejas y vuelta al ruedo.)

TERCERO.—Signé la ovación a Lalanda que sale al tercio para saludar.

Litri hace una faena valiente y receta dos medias estocadas y descabella con la puntilla al segundo intento.

CUARTO.—Niño de la Palma es aplaudido veroniqueando.

En quites son aplaudidos los matadores.

El Niño muletea, siendo achuchado. Sigue trasteando a la defensiva con la derecha y deja una estocada buena. (Ovación.)

QUINTO.—Márquez lancea vulgarmente. El toro es bravísimo, dando ocasión al incumplimiento de los matadores en el primer tercio, que es muy movido.

Márquez banderillea con aplausos. Con la muleta hace una faena breve para un pinchazo y una estocada caída.

SEXTO.—Lalanda lancea magistralmente, comenzando con un cambio arrodillado. Con las banderillas se hace ovacionar Lalanda.

Luego comienza una faena valientísima con ambas rodillas en tierra. Sigue de pié valiente y artístico y entrando recto da media estocada buena. Repite con una entera superior que mata sin puntilla. (Ovación, oreja y vuelta al ruedo.) a un momento (Sigue la corrida.)

Del Extranjero

El suministro de medicamentos a los moros

Londres 6.—En el parlamento un diputado preguntó al Gobierno si era cierta la noticia de si se iba a autorizar a la sociedad londinense «La Media Luna roja», para el suministro de toda clase de medicamentos a los rebeldes del Rif.

El subsecretario del ministerio de Negocios Extranjeros manifestó que era inexacta la noticia, ya que el Gobierno inglés no pretende inmiscuirse en asuntos que son de la absoluta incumbencia de Francia y España.

Boletín de cotización de la Cámara oficial de Comercio e Industria

Precios corrientes en 31 de Julio de 1925:

De origen vegetal.—Aceite vegetal, primera, fino, 100 kilos, 171 peseta; Aceite añejo, segunda 100 kilos, 140; Arroz corriente, 100 kilos, 82; Azúcar, 100 kilos 180; Café, 100 kilos, 1.000; Cebada, 100 kilos, 42; Escaña, 100 kilos, 40; Garbanzos tiernos, 100 kilos, 140; Trigo, 100 kilos, 49; Habas castellanas, 100 kilos, 50; idem cochineras, 100 kilos, 50; idem azorunas, 100 kilos, 47; Judías secas, kilo, 1'05; Lentejas, kilo, 1; pan, kilo, 0'65; patatas, kilo, 0'50; vino común, litro, 0'70.

De origen animal.—Bacalao, kilo, 1'75 pesetas; carne de ternera con hueso, kilo, 4'20; sin hueso, 5'60; carne de vaca con hueso, kilo, 3'80; sin hueso, 5'08; jamón sin tocino, kilo, 10; leche de vaca, litro, 0'80; manteca de cerdo, kilo, 4; tocino añejo, kilo, 4'50.

Varios.—Bujías, 100 kilos, 220 pesetas; petróleo, litro, 1; sal común, kilo, 0'10.

Tal como viene

30 de Julio de 1925.

Señor Director de LA VOZ.

Muy señor mío y de mi mayor consideración. Habiendo aparecido en el número correspondiente al 29 de Julio del diario que tan dignamente dirige, un suelto bajo el epigrafe de «Un hombre recibe una cox y matiere de ella», en el cual se habla de mi intervención como médico en dicho suceso, en forma marcadamente tendenciosa, tratando de dejar en entredicho mi prestigio profesional, me tomo la libertad de dirigirme a usted, no dudando de su amabilidad dará favorable acogida en las columnas de su diario a esta carta, con el fin de que puntualizados los hechos cada cual quede en el lugar que le corresponde.

Se dice en dicho suelto que la víctima del suceso recibió una cox que le produjo una herida; y luego textualmente añade: «Asistido por el médico titular don Antonio Tena Molera, fué calificada aquella de leve, y Francisco pasó a su domicilio. A las pocas horas de ocurrido el hecho, el infortunado falleció, certificando el señor Tena la defunción a consecuencia de la patada recibida.»

Me interesa hacer constar en primer lugar que la tal herida solo existía en el momento de salir del gaceticero, pues lesionado no presentaba absolutamente ninguna manifestación externa del traumatismo sufrido, y por tanto no habiendo herida, mal pudo ésta ser calificada de ninguna manera.

En segundo lugar, que en el parte facultativo, y no certificado de defunción, como equivocadamente se dice, que envié al juzgado y que encabeza el sumario correspondiente, aprecié la existencia de *conmoción visceral intensa de pronóstico gravísimo*, y por lo tanto no hubo la calificación de leve a que maliciosamente se hace referencia.

(Sigue un párrafo impublicable).

Dándole las gracias anticipadas, queda de usted muy agradecido, afectísimo que estrecha su mano,

Antonio de Tena

Beba usted

Anís BOMBITA

EL MEJOR

Juan de Dios Jiménez

Rute

Si queréis vestir bien y económicamente, dirigirse a EL METRO. Casa Central, Marmol de Bañuelos, 2, Sucursales, San Agustín, 30 y Deanes, 29 y 31

ANCHOAS "ALBO"

Al limón con alcapanras y aceitunas a 0'85 pesetas lata por paquetes de 36 latas. Por menos cantidad a 0'90.

Al limón, latas de 900 gramos a 6,00 pesetas lata

" " " " 460 " " 3'50

Almacenes de Manuel Casanova

Curación de las hernias (Quebraduras)

Sin operación ni molestias, con el novísimo herniario medicamentado, obturador de alta precisión, IDEAL MORA

Interesantísimo para los herniados y cuantos sufren vicios de conformación

El afamado técnico ortopédico y eminente herniólogo Don Francisco Mora, Director propietario de los grandes talleres y Gabinete de Ortopedia EL ARTE MODERNO, los más importantes de España, establecidos en SALAMANCA, calles San Justo, 30 y Consuelo, 5, recibirá visitas durante el mes actual en:

MARTOS.	el día 8 en la Fonda Los Cojos.
CABRA..	9 Hotel Central.
LUCENA.	10 Juanito.
PUENTE GENIL.	11 España.
CORDOBA	12 España y Francia.
ECLJA.	13 Comercio.

El aparato IDEAL MORA es la última creación de la Ortopedia moderna mecánico-científica; la segura eficacia de este aparato es un remedio radical para curar toda clase de hernias (Quebraduras), por rebeldes y voluminosas, que sean, incluso las eventraciones consecutivas de la operación.

Este aparato, cuyos positivos efectos curativos manifiesta desde su colocación, no es simplemente calmante de contención, sino que CURA VERDAD, evitando toda complicación grave y nuevos ataques, tan frecuentes, tratándose con el sinnúmero de brágueros similares, cuyo único efecto cuando lo producen, es solo ocultar momentáneamente las molestias, pero no atacar la causa, curando radicalmente y evitando así de una vez para siempre tan cruel y repugnante dolencia. Esto solo lo consigue el APARATO IDEAL MORA, verdadero y prodigioso aparato sin igual para esta grave enfermedad.

Piernas, brazos y manos artificiales, corsés ortopédicos, fajas ventrales

MATERIAL COMPLETO PARA CLINICAS Y HOSPITALES

Única casa que responde, bajo contrato firmado, de la perfección de los aparatos y de sus deficiencias hasta la curación del paciente y en vicios de conformación hasta la corrección total.

TEJIDOS

J. RUIZ ROMERO

Maria Cristina y Alfonso XIII, (Frente al Gobierno Civil)

Visítad sus escaparates y apreciarán los precios y clases que esta casa ofrece al público con motivo a su próximo traslado provisional.

Grandes existencias en borras de lana y algodón. Se confeccionan en el día colchones en todas sus clases y tamaños.

Bodegas de vinos, viuda de José Diaz

Plaza de Colón, 15, esquina Puerta Osario

Vinos de Montilla, Los Moriles, Valdepeñas, Tintos y Blancos

Servicio a domicilio desde media arroba. Teléfono 568.

Pedro Lopez e hijos

APARTADO NÚM. 7 **BANQUEROS** TELÉFONO, N.º 3. CORDOBA
Representantes depositarios de la Compañía Arrendataria de Tabacos.

Sotomayor, S. A. ACEITUNAS, ACEITES Y GARBANZOS

Se venden solares en la Huerta de la Reina, enclavada en la carretera del Brillante lindantes con terrenos de la Estación de los Ferrocarriles.

La Central Carbonera

sirve a domicilio y fuera de la capital los mejores carbones y los más baratos. Pruebe y se convencerá. Librería, 22. Teléfono 338.

Vinagres finos de "LOS MORILES"

Garantizada su procedencia de vino puro con 7-8% de acidez,

15 pesetas arroba en damajuanas. envase comprendido.

Juan Moreno Luque

LUCENA (Córdoba)

OBRAS COMPLETAS

DE

PÉREZ ZÚÑIGA

VOLUMENES DE QUE CONSTAN

	Pesetas
Humorismo rimado	5'00
Viajes morrocotudos (dos tomos)	8'00
Coplas de sacristía	5'00
Amantes célebres	4'00
Terminas y banderillas	5'00
Aventuras estupendas	5'00
Cosquillas. (primer tomo)	4'00
Novelas ínfimas	4'00
Desahogos particulares	4'00
El chapiro verde. (Novela)	4'50
Ganitas de broma	4'00
Cosquillas. (Segundo tomo)	4'00
La familia de Noé. (Primer tomo)	4'00
Cuatro cuentos y un cabo	4'00
¡El disloque!	4'00
La familia de Noé. (2.º tomo)	4'00
Pizcas y miajas	4'00
Sindicato de artículos	4'00
Cosquillas. (Tercer tomo)	4'00
Historia cómica de España (con otros autores). (Dos tomos)	6'00
Comentarios de atrás	4'00
Música ratonera	4'00
Cocina cómica	4'00
Piruetas	4'00
Cuentos embolados	4'00
Desafinaciones	4'00
Alma guasona	4'00
Sin cabeza y sin pies	4'00
El arte de hacer curas	5'00
Obras teatrales. (Dos tomos)	6'00

De venta en todas las librerías.

Horas de las Bibliotecas públicas

Biblioteca provincial
de 9 a 1 y media.

Popular
de 6 a 9 y 1/2 de la noche

Archivo municipal
de 11 a 1.

Biblioteca "Séneca"
de 8 a 12 y de 4 a 7 1/2.